

Movilidad para cualificación profesoral

Kelyn Carolina Vargas Huertas

Profesora de Enfermería
Universidad Mariana

El profesor de la actualidad debe tener herramientas que orienten a generar espacios de aprendizaje para los estudiantes, desde unas bases didácticas fortalecidas, encaminadas al cuidado de enfermería como objeto de estudio. Así, el programa de enfermería de la Universidad Mariana brindó la oportunidad de movilidad hacia la ciudad de Bogotá, para iniciar un proceso de cualificación en articulación con la Asociación Colombiana de Facultades de Enfermería (ACOFAEN).

En esta oportunidad, durante los días 9 y 10 de agosto del año 2024 se realizó una movilidad a la Universidad Nacional de Colombia en la ciudad de Bogotá, como docente representante del programa de enfermería para la realización del diplomado 'El Futuro de Enseñar y Aprender', el cual tuvo como objetivo, reflexionar, autoevaluar e implementar un proceso formativo para docentes de enfermería, donde se integraron diferentes modelos de conocimiento, con sentido crítico y de innovación, el cual se efectuó de manera híbrida, con una intensidad de 120 horas, dirigido a un profesor de cada unidad académica de miembros de ACOFAEN. La autora del presente texto participó con una beca otorgada por ACOFAEN; el diplomado será certificado con la terminación satisfactoria de la totalidad de los módulos. Por lo anterior, se asistió al encuentro presencial en las fechas mencionadas.

Figura 1

Panorámica facultad de enfermería Universidad Nacional de Colombia



Nota. Kelyn Carolina Vargas.

Actividades desarrolladas

Figura 2

Lanzamiento del diplomado en la ciudad de Bogotá



Nota. Kelyn Carolina Vargas.

El proceso de movilidad inició con la inscripción; posteriormente, enviaron la programación y el lugar del primer encuentro, que se desarrolló en la Universidad Nacional de Colombia de la ciudad de Bogotá los días 9 y 10 de agosto de 2024 en horarios de 8 a. m. a 12 m. y de 1:30 p. m. a 5:00 p. m.

En el encuentro se presentó todo el curso con participación de los tutores acompañantes del proceso, durante todo el tiempo de abordaje de las diferentes temáticas y la inscripción al curso en la plataforma Moodle, con conexiones por medio de la plataforma zoom a encuentros los días martes de 6:00 a 9:00 p. m. La terminación del curso fue el día 11 de diciembre de 2024.

A través de este diplomado se fortaleció el conocimiento en cuanto a ética y profesionalismo en el personal de enfermería y, se integró el principio de sostenibilidad para innovar desde la formación de estos estudiantes, a través de estrategias didácticas y tecnológicas que permiten un proceso de enseñanza – aprendizaje acorde con las necesidades del mundo actual.

La culminación del diplomado permite cumplir compromisos establecidos al 100 % con la universidad, como actualización de los participantes y aplicación de estrategias en los microcurrículos de los diferentes cursos del programa, fortaleciendo los mismos desde los diferentes modelos del conocimiento.

Finalmente, agradezco a la magíster Betty Burbano, por la gestión y acompañamiento en todo el proceso, para la realización efectiva de la movilidad y, a la Universidad Mariana por el respaldo continuo.